

Al Día Mir N° 4, Santiago, diciembre de 2001:

Perfil humano 21go 6-13

JAIME HALES DIB

687439
65

Encuentro con lo arcano

Siempre fui un niño más bien silencioso, observador, enamorado a lo lejos, tímido de cierto modo con mis pares y audaz con los mayores, lector y escritor incansable desde pequeño. Me recuerdo leyendo y releyendo los evangelios, Papelacho, libros de historia, los diarios, las sesiones del Senado y de la Cámara de Diputados y algunos libros misteriosos o esotéricos que estaban por allí.

Esa es la forma en que recuerda el pasado. Esa es la manera en que se recuerda de niño Jaime Hales Dib, un hombre polifacético, abogado, escritor, poeta, narrador, ensayista, académico, acérrimo defensor de los Derechos Humanos, estudioso y maestro de disciplinas "holísticas", como él prefiere llamar a todo lo relacionado con el mundo de lo esotérico y lo arcano.

El actual agregado cultural de Chile en México, casado, padre de un hijo, dos hijas y abuelo de una nieta, nació en Santiago de Chile el 21 de marzo de 1948 en el seno de una familia integrada por sus padres, dos hermanas y su hermano Patricio. Sus abuelos llegaron a Chile procedentes de Madaba, Jordania, en la frontera con Palestina, y de San Juan de Acre, al norte de Palestina.

Durante su infancia descubrió su pasión por la lectura y la escritura, y también tuvo sus primeros acercamientos a las disciplinas holísticas, en las que comenzó estudiando el tema de la quatromancia (lectura de las manos) y un poco de psicología.

Cuando aún cursaba sus estudios secundarios en el colegio Sagrados Corazones de Santiago en 1964, don Jaime entró al mundo de la política para trabajar por Eduardo Frei Mo-

Es el actual agregado cultural de Chile en México, aunque esa es sólo una de las muchas funciones que ha realizado a lo largo de su vida, desde activista político a profesor universitario y estudioso de las disciplinas holísticas.

talva y formar parte del Partido Demócrata Cristiano, al cual todavía pertenece. Al terminar la enseñanza escolar, fue seminariazo un año y luego entró a estudiar derecho a la Universidad de Chile. Después del golpe de Estado de 1973, comenzó a dedicarse a los Derechos Humanos y a la defensa de los perseguidos. También se vinculó a organizaciones arábitras, pero se retiró después de "vivir las contradicciones internas hasta el límite de lo insopportable", aunque siguió apoyando siempre a la Causa Palestina.

Como abogado se desempeñó especialmente en el campo del derecho penal y en la defensa de los Derechos Humanos como colaborador de la Vicaría de la Solidaridad. Participó en la organización de las protestas en 1983

y fue dirigente de los abogados y de los escritores.

CAMINO DE CAMBIO

Don Jaime asegura que cuando cumplió 40 años pasaron muchas cosas. De partida, se retiró paulatinamente de su trabajo como abogado colaborador de la Vicaría de la Solidaridad y después del plebiscito de 1988 también dejó la acción política directa. Poco después participó en la formación de la Universidad Nacional Andrés Bello y terminó cerrando su oficina de abogado para dedicarse a la actividad docente. El proyecto en la Universidad Andrés Bello terminó abruptamente, ya que los dueños decidieron venderla, pero de todos modos don Jaime pudo satisfacer sus intereses académicos dictando clases en otras casas de estudio, como la Universidad de Chile, la Universidad Católica de Chile, la Universidad Central y la Universidad Miguel de Cervantes.

En esa época, también se abrió más al mundo de lo holístico, en el que estuvo interesado desde siempre. Algunos años después, en 1995, fundó la Academia de Estudios Holísticos Syncronia, de la que fue su director y profesor hasta el momento de su viaje a México.

A la luz de sus estudios sobre lo arcano, comenta sobre la actualidad mundial. "Los atentados no han cambiado nada de lo fundamental, sino que han puesto de relieve lo que era absolutamente previsible. Lo dijimos muchas veces, pero los medios tienden a no escuchar las advertencias y tampoco los políticos. Lo que sucede es que estamos en el tránsito de la era de Piscis a la era de Acuario. En ese tránsito, los que detentan los poderes y trabajan los temas de la dominación no están dispuestos a que el mundo cambie. El cambio será de un mundo de poder y dominación a otro de participación. De uno en que la resignación y el sometimiento de las mayorías son bien argumentados para favorecer a los poderosos, a un mundo de respeto por los derechos de todos. De un mundo en que el materialismo y el consumo exacerbado son la norma, a otro en que los valores de la solidaridad, la paz y el ser predominan", dice.

Al inquirir sobre sus pasatiempos, asegura que éstos son "leer, conversar, jugar, observar", y agrega que "la poesía, el Tarot y la Astrología y el amor no son entretenimientos, sino una forma de vivir".

Con relación al tema palestino, cree que existirá un Estado palestino independiente en el mediano o corto plazo. "En un plazo de no más de 30 o 40 años, ese Estado será muy integrador de distintas religiones y probablemente se terminen muchos los exacerbados nacionalismos judíos. Actuario anuncia eso", advierte.



Al Día Mir - Diciembre 2001

Encuentro con lo arcano [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Encuentro con lo arcano [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)